第67回利根川水系連合·総合水防演習(速報版)

「水防災意識社会」の再構築に向け、地域特性を活かした伝統工法を織り交ぜた実践的な水防 訓練、流域住民の主体的な避難につながる緊急速報メールを活用した洪水情報の大規模配信訓練、 関係機関が連携した救出・救護訓練等、実践的な演習を実施しました。

水防工法訓練、救助・救護訓練、TEC-FORCE派遣訓練、緊急速報メール訓練他

- 開催日時 平成30年5月19日(土) 9:10~13:30
- 実施場所 利根川右岸(千葉県印旛郡栄町出津地先)
- 実施した演習
- 参加機関 27機関
- 参加者 秋本国土交通大臣政務官、森田千葉県知事、岡田栄町長、 脇全水管会長、

(衆) 白須賀議員、三ツ林議員、宮川議員、(参) 猪口議員、豊田議員 をはじめとする約12,000人(来賓及び一般見学者含む)

開会式

開会式では、秋本国土交通 大臣政務官や千葉県知事、 栄町長、脇全水管会長にご 挨拶を頂きました。











秋本大臣政務官

森田千葉県知事

脇全水管会長

開会式の様子

実施した主な演習

■ 水防工法訓練



水防団による訓練 (屏風返し工)



少年消防団・女性消防 団による水防活動支援

▲ 緊急速報 ※ 緊急速報 【訓練】河川氾濫のおそれ 【これは訓練です】This is disaster drill 利根川の横利根(稲敷市)付近で水位が上昇し、避難動告等の目安となる「氾濫危険水位」に到達しました。堤防が壊れるなどにより浸水のおそれがあります。 防災無線、テレビ等で自治体の情報を確認し、各自安全確保を図るなど適切な防災行動をとってください。 ※この訓練メールは、関東地方整備局より対象地域に配信しています。 (国土交通省)

受信した緊急速報メール





事務所長と栄町長による訓練 (ホットライン)

■ 関係機関との連携による総合的な訓練



排水ポンプ車による 緊急排水活動



陸上自衛隊による 孤立者救助訓練



救助隊による 水没車両からの救助訓練



日本赤十字社による 救護訓練

閉会式

閉会式では、山田水局長が講評を行ったほか、消防庁長官(代理:杉本国民保護・防 災部長)にご挨拶を頂きました。



山田水局長に よる講評



杉本国民保護・ 防災部長による挨拶



閉会式の様子

訓練のポイント

- ○地域特性を活かした伝統工法を織り交ぜた的確な水防活動の実施
- ○地元の少年消防団及び女性消防団による水防活動支援
- ○緊急速報メールを活用した「河川氾濫のおそれがある情報」の配信
- ○千葉日報、日本テレビなど、報道機関2社(テレビ1社、新聞1社)で報道。